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Mesa Redonda
sobre pros y contras de la

Inseminación Artificial

EI pasado día 9 de febrero en la ciudad de Mataró,
y dentro del programa de la Mostra Mercat Cunícola
de Catalunya, se celebró una interesante mesa
redonda en la que intervinieron Joan Albert Besora,
veterinario de Purina y Joan Calbet, veterinario de
Cunicarn; ambos son especialistas en I.A. y que
practican esta técnica desde un punto de vista
profesional. Actuócomo moderadorel Sr. Oriol Rafel,
del departamento de genética cunícola del IRTA.

Para comenzar los dos especialistas presentaron
sus respectivos puntos de vista.

Los Dres. Calbet y Berona presentaron la sesión, moderada
por el Sr. Oriol Rafel.

EI Sr. Joan Calbet, explicó que CUNICARN, es
una empresa independiente dedicada a productos y
tecnología cunícolas, que presenta con carácter
exclusivo en Cataluña la genética HY-PLUS de la
firma Grimaud Frs, tiene vínculos con la empresa de
piensos NUTREX, con el matadero CUNICARN que
sacrifica diariamente entre 8.500 y 9.000 gazapos y
cuenta con su propia cadena de distribución. EI
centro de I.A. situado en Vimbodí (Tarragona) dispone
de 200 machos de selección -que se ampliará a 300-.
EI centro produce unas 100.000 dosis de semen al
año, sirve habitualmente a 32 granjas habiendo unas
12.000 conejas que se han acogido al sistema de
banda única.

EI Sr. Joan Albert Besora, señaló que la firma
PURINA tiene desde hace algunos años un servicio
de inseminación, con numerosos centros a nivel
nacional, dedicando su actividad preferentemente
en tres de ellos, -con 300 machos y una producción
de 3.000 dosis/semana-, situados en el área de

Tarragona-Tortosa-Castellón. Esta empresa es
depositaria de su amplia experiencia en Francia e
Italia y señaló el interés de la I.A. no como substitución
de la monta natural sino como un complemento del
sistema de banda única.

Los ponentes añadieron a sus comentarios que la
I.A. presenta como valores añadidos la necesidad de
trabajar en bandas únicas y la exigencia de utilizar
genética de calidad. EI Sr. Calbet pormenorizó sobre
el rigor con que se Ileva a cabo la preparación del
semen y el control sanitario total que utilizan;
señalando que el incremento de precio que ello
representa suele ser rentabilizado por la mejor
producción de los gazapos (más precocidad, mejor
peso).

EI Sr. Besora, señaló las posibles alternativas de
la I.A. considerando que en Italia hay muchas granjas
que elaboran su propio semen. En el capítulo de
coste, no sólo cabe señalar el costo de la producción,
sino la logística y los desplazamientos para inseminar.
Actualmente, afirmó, se están realizando experiencias
con semen congelado con resultados bastante
satisfactorios.

En el coloquio, se señalaron por parte de los
asistentes, los factores negativos de la I.A. y las
quejas formuladas por los cunicultores, basadas en
la falta de seguimiento, la inexperiencia, la falta de
adecuación de las inversiones, la obligación de utilizar
animales de alta genética y la impresión de algunos
que indican que la productividad con I.A. tiende a
reducirse con el tiempo.

Por parte de los ponentes se estuvo de acuerdo
en que:

EI tema de SEGUIMIENTO es muy importante,
pues el cunicultor requiere ser guiado durante las
primeras operaciones. La primera duda que suscita
la puesta en marche es: "^ y que porcentaje de

EI público siguió con mucho interés el desarrollo de la mesa
redonda.
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gestaciones se van a alcanzar ?', cuando se Ilega a
la palpación el cunicultor suele manifestar
espontáneamente "esto es mucho más fácil de lo que
me pensaba y ahora tengo mucho menos trabajo".

EI temade la REDUCCION DELTRABAJO puede
Ilegar a veces a ser un inconveniente, pues crea
lascitud entre los cunicultores lo cual va en detrimento
de la producción. Por el contrario, el manejo en
bandas bien Ilevado, permite que la granja esté en
mejores condiciones, pues hay más tiempo para
limpieza, mantenimiento, desinfección,.etc.

La CAIDA PROGRESIVA DE LA PRODUCCION
puede ser consecuencia del abandono de
determinadas operaciones, a causa de la misma
rutina o la falta de responsabilidad. Descuido de la
reposición, olvidarse de anotar las fichas, estar el
mínimo de tiempo dentro de la granja, etc. pues en
este tipo de manejo se dan sólo 5 puntas de trabajo:
inseminar, preparar nidos, revisar partos, destetar y
vender.

Entrando en el tema del interés de la "banda
única" para los mataderos, cabe señalar que es
preciso recurrir a la planificación. De hecho, cada vez
son más los cunicultores que se adaptan a este
sistema para subsistir. En Francia si no se venden un
número determinado de gazapos a veces los
mataderos no acuden a por ellos.

EI Sr. Calbet incidió en las productividades
alcanzadas a base de un 75 % de partos sobre
inseminaciones, un 8,81 de media de nacidos por
parto y la venta entre 58 y 60 gazapos por coneja
presente y año. EI manejo agrupado trae como
consecuencia menor mortalidad, mejor
aprovechamiento de los recu rsos y mayor rentabilidad
del trabajo, lo que se materializa por el hecho de que
se pueden Ilevar más conejas por operario.

Bajó del precio medio en 1995

EI pasado año pasará para los cunicultores como
unos de los peores que se recuerdan. Muchos
cunicultores estan planteándose si seguir y los que
piensan en el futuro están introduciendo a pasos
acelerados las nuevas técnicas que mejoren la
productividad. La media de 1995 no ha alcanzado las
240 ptas. el Kg vivo producido, desplomándose en
los primeros meses de 1996. Esta situación es muy
procupante y está obligando a replantear esta
actividad a muchos cunicultores.

Descenso de seis puntos en los
módulos para los cunicultores

EI Ministerio de Economía y Hacienda ha rebajado
seis puntos para aplicar al rendimiento neto de la
cunicultura en el año 1996, en que se pasará del 30%
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al 24%. Se trata de una vieja reivindicación del
sector, que supondrá un interesante ahorro fiscal a
los cunicultores.

Este es el resultado de una gestión realizada por
la Federació de Cunicultors de Cataluña ( Sr. Terrado)
y CONACUN ( Sr. Arriolabengoa) con el Director
General de la Agencia Tributaria, demostrándole
que el rendimiento de las granjas cunícolas estaba
muy por debajo de lo que estimaba el Ministerio.
Valoramos muy positiva esta gestión dada la dificultad
y singularidad de la aceptación del planteamiento
fiscal propuesto por los cunicultores y la buena
acogida por parte de la Administrtación tributaria. En
este sentido, la entrevista al Sr. Arriolabengoa
publicada por la revista "Conills" señala que este es
el hecho más destacado obtenido por CONACUN,
siendo hechos como el que comentamos los que
garantizan la existencia de la Confederación.

Campaña de promoción cárnica
en Cataluña

La campaña "Fes Salut, fes conill" está siendo
muy activa, a partir de los 50.000 trípticos editados
con la ayuda de la Generalitat de Catalunya.

Estos folletos han sido difundidos en las escuelas,
hospitales, centros sanitarios, médicos, nutricionistas,
y al público en general a través de ferias. Esta
iniciativa cabe enmarcarla dentro de las actividades
de las Asociaciones de Cunicultores.

Profilaxis general en los
conejares

La maternidad, el nido y el ambiente deben ofrecer
al gazapo todas las garantías de una vida en
condiciones de salubridad. Las principales amenazas
del gazapo proceden del medio ambiente, por lo que
se le ofrecerá la máxima higiene, intentando reducir
en lo posible la carga microbiana ambiental. La
humedad y suciedad del nido son los elementos que
ofrecen más riesgos al cunicultor. Para la profilaxis
se requieren por lo tanto:

- Una buena limpieza de los nidos y desinfección
adecuada.

- Cuidado de las hembras, y sus posibles
problemas sanitarios.

- Utilización de camas en condiciones adecuadas.
La profilaxia es un medio laborioso que tiene

como función evitar los problemas patológicos o
como mínimo reducir su incidencia.

Entre los planes para reducir los riesgos, se
deben tener siempre en cuenta los siguientes factores:

- Prevención de la sarna.
- Prevención de la presencia de vermes.
- Prevención de las coccidiosis.
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